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Bom, vou só fazer um pequeno relato da reunião de ontem 
com o governador. Como todos sabem, o governador vem uma 
vez por mês aqui à Casa conversar com os parlamentares. 
Ontem foi uma reunião muito profícua, bastante produtiva, 
com a participação de 30 colegas dos mais diversos partidos. Eu 
pude tratar com o governador de alguns pontos e vou nomear 
aqui esses pontos rapidamente.

Eu levei ao governador a informação das muitas mensa-
gens que recebi tratando da suspensão das cirurgias eletivas 
no Iamspe. O governador ainda não tinha recebido essa infor-
mação e imediatamente acionou os secretários presentes para 
verificarem uma forma de essas cirurgias serem retomadas. 
Nem precisei insistir em dizer que cirurgias eletivas não se con-
fundem com cirurgias estéticas ou desnecessárias.

Falei com o governador também sobre a ponte, a antiga 
Ponte Tribuna, atual Ponte dos Barreiros, em São Vicente, que 
está ainda interditada. O governador ontem mesmo tinha 
enviado uma comitiva com o secretário para fazerem uma 
vistoria do local, e a informação que ele deu na reunião com os 
colegas foi de que essa interdição é decorrente de uma ordem 
judicial e que o Estado tentará ajudar a prefeitura sem descum-
prir essa mesma ordem.

Eu pedi que se, eventualmente, não for possível, neste 
momento, a adoção de alguma medida mais, vamos dizer 
assim, efetiva para o problema, que pelo menos sejam tomadas 
medidas para minorar o sofrimento da população, sobretudo a 
mais carente, porque crianças estão com dificuldade de ir para 
a escola.

Crianças saindo na madrugada para conseguirem chegar 
no horário da escola, uma vez que a ponte está interditada, 
fazendo necessário um percurso muito mais longo para crianças 
que vão para a escola. A pé, inclusive, correndo risco de uma 
eventual violência no meio do caminho.

Conversei com o governador sobre o problema dos bônus 
dos policiais, porque, quando nós aprovamos aqui o pagamento 
dos bônus, muitos policiais mandaram e-mail perguntando de 
que adianta aprovar os bônus futuros se não pagaram os bônus 
passados.

Então levei essas muitas mensagens de inconformismo, 
de indignação das pessoas, e o secretário da Segurança estava 
presente e noticiou o seguinte: que, neste ano, de 2019, eles 
conseguiram pagar os bônus atrasados de 2018. Tá?

Se eu entendi bem eram quatro bônus atrasados de 2018 e 
que, na data de ontem pela manhã, antes de virem aqui para a 
reunião na Casa, o secretário havia assinado toda a documen-
tação para pagar os primeiros bônus de 2019. E que haveria 
um esforço para pagar, muito brevemente, os segundos bônus 
de 2019.

Estou apenas trazendo à público o que foi informado pelo 
governador e sua equipe na reunião de ontem, aqui na Casa.

Levei, também, para o governador, a situação de Ubatuba. 
Visitamos Ubatuba - na verdade a equipe, porque eu tenho 
ficado mais aqui internamente em razão das discussões sobre a 
reforma da Previdência - e constatamos dificuldades estruturais, 
problemas com saneamento, uma precariedade na Santa Casa, 
inclusive com falta de medicamentos, e o secretário, um dos 
secretários presentes, na verdade dois secretários, disseram 
que já estavam em tratativas para, muito rapidamente, enviar 
a medicação faltante para Ubatuba, que estão tentando tomar 
providência com relação aos problemas da Santa Casa.

E eu fiz uma ponderação para o governador, dizendo que, 
muito provavelmente, teremos mais turistas no litoral paulista 
este ano, inclusive Ubatuba, e que precisamos nos preparar 
para dar estrutura para as pessoas que já residem no litoral e 
para aquelas que chegarão ao litoral.

Então, é muito bom, vamos dizer, fomentar o turismo, mas 
é impossível deixar de tomar providências para que nós não 
tenhamos problemas graves.

Na reunião mesmo o governador deu uma ordem lá, deu 
uma orientação aos secretários para que medidas sejam toma-
das já, para que não tenhamos um colapso na Saúde, na recep-
ção desses muitos turistas, para que não tenhamos problemas 
na Segurança Pública e, também, solicitou um redobrado cuida-
do na fiscalização das estradas, para tentar evitar o que muitas 
vezes acontece, o aumento nos acidentes com vítimas, muitas 
vezes fatais.

A reunião foi bastante proveitosa, vamos acompanhar, mas 
eu acredito que foi importante levantar esses pontos e ouvir os 
muitos pontos relevantes que foram levantados pelos nossos 
colegas.

Eu volto e continuo tratando dessa reunião ainda.
O SR. PRESIDENTE - GILMACI SANTOS - REPUBLICANOS 

- Obrigado, deputada. Com a palavra o nobre deputado Edmir 
Chedid. (Pausa.) Deputado Emidio Lula de Souza. (Pausa.) 
Deputado Coronel Telhada.

O SR. CORONEL TELHADA - PP - Sr. Presidente, deputado 
Gilmaci, deputada Janaina, assessores e funcionários, pessoas 
aqui presentes - sejam bem-vindas -, todos que nos assistem 
pela Rede Alesp, quero saudar a nossa Assessoria Policial 
Militar na figura da cabo Flávia e do cabo Padovan, que estão 
sempre conosco, diariamente.

Hoje, eu quero fazer a minha saudação, lembrando de que 
o dia 6 de dezembro é o Dia Internacional da Não Violência 
contra a Mulher. Outro dia, nós falamos do dia nacional, hoje é 
o dia internacional.

Vou falar para vocês que eu não sou muito favorável à não 
violência contra “A” ou contra “B”, porque acho que a violência 
tem que ser extirpada de todas as pessoas, independente de 
ser mulher, homem, criança, hétero ou homossexual. Acho que 
a violência é um absurdo, mas o pessoal adora fazer essas 
chamadas aqui para fomentar algumas ONGs, porque a ONG 
ganha dinheiro com essas coisas.

Sou favorável a todo tipo de não violência, justamente, 
porque em toda a minha vida eu vivi a violência, sei bem o que 
é isso, mas o pessoal gosta de colocar rótulo em tudo. Aliás, eu 
vi, nessa semana, os deputados de esquerda, com a velha ladai-
nha do “nós contra eles, dos pobres contra os ricos”.

Veio até um deputado falar que o filho de rico faz funk, 
mas ele leva o segurança, e que a polícia só age no pancadão 
contra o filho dos pobres.

É a mesma besteira que estão falando há 20 anos. O povo 
já está de saco cheio de ouvir essa besteira de “nós contra eles, 
pobre contra rico”, enfim, a mesma ladainha. Começou, de 
novo, esse papo furado.

Ontem, nós vimos aqui um monte de absurdos, o pessoal 
gritando e tomando. Eu disse e continuo dizendo que sou 
contra esse projeto da Previdência, mas sou contra essas baba-
quices que estão acontecendo, de tomar mesa do presidente. 
Gozado, que democracia é essa? É a democracia do empurra-
-empurra? É a democracia do mais forte?

Então, não podem reclamar quando for o contrário. Enten-
deu? Se vocês acham que é certo tomar a mesa do presidente 
para não ter sessão, na hora que o presidente quiser mandar 
todo mundo sair, ele vai poder mandar, e nós vamos ter que 
ficar quietos. É a lei do mais forte?

Então, não. Nós estamos aqui - somos 94 deputados - para 
debatermos ideias, não é para ficar saindo na porrada, não. No 
mandato passado, um deputado queria sair na porrada comigo. 
Eu falei: “na hora que ele quisesse”. Então, não tem esse papo 
de porrada aqui. Se for porrada por porrada, Gilmaci, eu estou 
pronto para o combate.

Mas, gente, nós fomos eleitos para debater ideias. Eu não 
estou vendo o debate de ideias. Estou vendo empurra-empurra, 
estou vendo aquela porcaria que aconteceu outro dia aqui, os 
reis do ringue. Para ser um baile pancadão, só faltou a música. 
É um absurdo, ridículo. Todos os deputados que se envolveram 
naquilo, ridículo.

4 - GIL DINIZ
Declara que é favorável à reforma da Previdência do 
estado. Defende mais tempo para discussão da pauta. 
Clama por serenidade aos pares. Comenta sua participação 
em formatura do Proerd,em 05/12, nesta Casa. Agradece 
a presença de deputados. Elogia o programa, que, a seu 
ver, é importante na educação das crianças. Parabeniza os 
policiais militares envolvidos no evento.
5 - ADALBERTO FREITAS
Critica o que julga debates acirrados ocorridos 
neste plenário. Lamenta a falta de diálogo entre 
os parlamentares. Argumenta que a crise no país é 
consequência da administração anterior.
6 - JANAINA PASCHOAL
Lastima discussões ocorridas entre os parlamentares 
desta Casa. Sugere observações no texto da reforma 
previdenciária do estado. Comunica participação em 
reuniões com técnicos do governo, acerca do tema. Detalha 
pontos do documento que, a seu ver, devem ser revistos.
7 - JANAINA PASCHOAL
Para comunicação, continua argumentando acerca de 
emendas na proposta da Previdência. Questiona as tabelas 
de cálculo de alíquotas apresentadas pelo governo. Reitera 
que é a favor da reforma, mas que ajustes devem ser 
considerados.
8 - JANAINA PASCHOAL
Solicita o levantamento dos trabalhos, por acordo de 
lideranças.
9 - PRESIDENTE GILMACI SANTOS
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária do dia 09/12, à hora regimental, sem Ordem do 
Dia. Lembra sessão extraordinária a ser realizada em 09/12 
às 09 horas. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Gilmaci Santos.
* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. PRESIDENTE - GILMACI SANTOS - REPUBLICANOS 

- Presente o número regimental de Sras. Deputadas e Srs. Depu-
tados, sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Esta Presidência dispensa a leitura da Ata da sessão ante-
rior e convida o nobre deputado Coronel Telhada para ler a 
resenha do expediente.

O SR. CORONEL TELHADA - PP - Sr. Presidente, temos um 
requerimento do deputado Marcio da Farmácia requerendo, nos 
termos regimentais, que se registre nos Anais da Casa voto de 
congratulações com a população de Diadema pelo aniversário 
do munícipio a ser comemorado no dia 8 de dezembro.

Também uma indicação do prezado deputado Ed Tho-
mas, indicando, nos termos regimentais, que o Sr. Governador 
determine aos órgãos competentes a elaboração de estudos 
e a adoção de providências, em caráter de urgência, visando 
a liberação de recursos para a aquisição de dez tanques para 
resfriamento de leite destinados à Associação dos Produtores 
de Leite localizada no município de Bastos.

Somente isso.
O SR. PRESIDENTE - GILMACI SANTOS - REPUBLICANOS - 

Obrigado, nobre deputado Coronel Telhada.
Sras. Deputadas, Srs. Deputados, esta Presidência altera a 

sessão solene convocada para hoje, às 19 horas, com a fina-
lidade de homenagear o Centro Paula Souza pelo aniversário 
de 50 anos da instituição, para ato solene, mantendo o local, o 
horário e o objeto da solenidade.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, esta Presidência altera 
a sessão solene convocada a pedido do nobre deputado Ed 
Thomas para segunda-feira, às 10 horas, com a finalidade de 
outorgar o Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de 
São Paulo ao Dr. Lincoln Gakiya, para ato solene, a realizar-se 
no Auditório Paulo Kobayashi, mantendo o horário e o objeto 
da solenidade.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, nos termos do Art. 100, 
inciso I, do Regimento Interno, convoco V. Exas. para uma 
sessão extraordinária a realizar-se na segunda-feira, dia 9 de 
dezembro de 2019, às 9 horas da manhã, com a finalidade de 
ser apreciada a seguinte Ordem do Dia:

* * *
- NR - A Ordem do Dia para a 74a Sessão Extraordinária foi 

publicada no D.O. de 07/12/2019.
* * *
O SR. PRESIDENTE - GILMACI SANTOS - REPUBLICANOS - 

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, nos termos do Art. 100, inciso 
I, do Regimento Interno, convoco V. Exas. para uma segunda 
sessão extraordinária a realizar-se na segunda-feira, dia 9 de 
dezembro de 2019, às 11 horas e 40 minutos da manhã, com a 
finalidade de ser apreciada a seguinte Ordem do Dia: Discussão 
e votação em primeiro turno da Proposta de Emenda à Consti-
tuição nº 18.

Sras. Deputadas e Srs. Deputados, esta Presidência pede 
neste momento a atenção de V. Exas. para o seguinte comunica-
do da Presidência efetiva da Casa:

“Considerando que desde ontem se encontra formada, 
junto à entrada deste Plenário, uma fila de servidores, ali pos-
tados para proceder à oportuna protocolização de documentos 
relativos à matéria constante da Ordem do Dia das sessões 
extraordinárias então convocadas;

Considerando que foram convocadas, para a próxima 
segunda-feira, dia 9, sessões extraordinárias com mesmo objeto 
daquelas sessões;

Considerando que não há qualquer razão a justificar que, 
durante as dezenas de horas correspondentes ao período entre 
encerramento do expediente de hoje e o início do expediente 
de segunda-feira, servidores permaneçam no interior desta 
Casa, com o exclusivo intuito de “guardar lugar na fila”;

A Presidência comunica a todas as Sras. Deputadas e Srs. 
Deputados e às respectivas assessorias que:

Às 19h00 (dezenove horas) de hoje, serão distribuídas, 
pela Secretaria Geral Parlamentar, senhas aos servidores que 
se encontrarem na fila formada junto à entrada deste Plenário.

a partir 8h30 (oito horas e trinta minutos da manhã) da 
segunda-feira, dia 9, os servidores poderão voltar a se postar 
em fila no mesmo local. Na ocasião, aqueles que tiverem 
recebido senhas na data de hoje deverão estar em poder delas, 
e a organização da fila ocorrerá com rigorosa observância da 
ordem correspondente às referidas senhas.”

Está dado o comunicado. A partir deste momento, passa-
mos então ao Pequeno Expediente, convidando para fazer uso 
da palavra o nobre deputado Delegado Olim. (Pausa.) Deputada 
Delegada Graciela. (Pausa.) Deputado Castello Branco. (Pausa.) 
Deputado Tenente Nascimento. (Pausa.) Deputado Luiz Fernan-
do Lula da Silva. (Pausa.) Deputado Rodrigo Gambale. (Pausa.) 
Deputado Itamar Borges. (Pausa.) Deputado Enio Lula Tatto. 
(Pausa.) Deputado Rafael Silva. (Pausa.) Deputado Sebastião 
Santos. (Pausa.) Deputado Caio França. (Pausa.) Deputada 
Janaina Paschoal.

A SRA. JANAINA PASCHOAL - PSL - SEM REVISÃO DO 
ORADOR - Obrigada, Sr. Presidente. Cumprimento V. Exa., o par-
lamentar que está secretariando também, todos os funcionários 
presentes, aquelas pessoas que nos acompanham pela Rede 
Alesp. Hoje não temos visitantes, hoje não.

haja o fechamento da Fundação para o Remédio Popular - FURP 
ou, pelo menos, a terceirização da fábrica situada naquele 
município para uma empresa da região, no intuito de garantir 
os empregos. Item 03 - Ofício subscrito pelo Senhor Paulo Hen-
rique Chiste da Silva - Fisioterapeuta e pela Senhora Nadine A. 
N. Capobianco - Terapeuta Ocupacional. Manifestam apoio ao 
Projeto de Lei da Câmara n. 72/2012, que tramita no Senado 
Federal. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião, 
que eu, Fátima M. B. Dinardi, Analista Legislativo, secretariei e 
da qual lavrei a presente ata, que, considerada conforme, foi 
dada por aprovada e segue assinada pela Senhora Presidente 
e por mim. Reunião, última desta Sessão Legislativa, ocorrida 
no Plenário José Bonifácio, com áudio gravado pelo Serviço de 
Audiofonia, em 10 de dezembro de 2019.

Deputada Analice Fernandes
Presidente
Fátima M. B. Dinardi
Secretária

 COMISSÃO DE TRANSPORTES 
E COMUNICAÇÕES
ATA DA DÉCIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE TRANSPORTES E COMUNICAÇÕES, DA PRI-
MEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA LEGIS-
LATURA.

Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e dezenove, 
às quinze horas, no Plenário Tiradentes da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Décima Sétima 
Reunião Ordinária da Comissão de Transportes e Comunicações, 
da Primeira Sessão Legislativa da Décima Nona Legislatura, 
sob presidência do Deputado Ricardo Madalena. Presentes os 
Senhores Deputados José Américo, Cezar, Ricardo Madalena, 
Jorge Wilson Xerife do Consumidor, Roberto Morais, Campos 
Machado (membros efetivos) e Luiz Fernando T. Ferreira (mem-
bro substituto). Ausente, por motivo justificado, a Senhora 
Deputada Analice Fernandes. Ausentes os Senhores Deputados 
Rodrigo Gambale, Tenente Coimbra, Teonilio Barba, Vinícius 
Camarinha, Rogério Nogueira e Léo Oliveira. Havendo número 
regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. 
Dispensada da leitura, a ata da reunião anterior foi aprovada. 
Passou-se à apreciação da pauta. Item 1 - Projeto de lei nº 
368/2019, de autoria do Deputado Sebastião Santos, que torna 
obrigatória a instalação de placas de advertência com orienta-
ção quanto a atenção aos ciclistas nas rodovias estaduais. Foi 
relator o Deputado José Américo com voto favorável. Aprova-
do como parecer o voto do relator. Item 2 - Projeto de lei nº 
535/2019, de autoria da Deputada Carla Morando, que obriga 
as empresas de locação a fazerem emplacamento de seus auto-
móveis no Estado. Foi relator o Deputado Rodrigo Gambale com 
voto favorável ao projeto e contrário à emenda n. 1. Concedida 
vista conjunta ao Deputado Luiz Fernando T. Ferreira e ao 
Deputado Roberto Morais. Item 3 - Projeto de lei nº 669/2019, 
de autoria do Deputado Altair Moraes, que torna obrigatória a 
exigência, nos contratos de concessão de rodovias estaduais, 
de colocação de cobertura nas paradas de ônibus. Foi relator 
o Deputado Vinícius Camarinha com voto favorável. Concedida 
vista ao Deputado José Américo. Item 4 (CONCLUSIVA) - Projeto 
de lei nº 850/2019, de autoria do Deputado Campos Machado, 
que denomina "Aires Fernandino Barreto" o dispositivo de 
acesso e retorno com viaduto localizado no km 19,300 da 
Rodovia Raposo Tavares - SP 270, na Capital. Foi relator o 
Deputado José Américo com voto favorável conclusivamente, 
na forma do substitutivo apresentado pela Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação. Aprovada conclusivamente a propo-
situra, na Comissão de Transportes e Comunicações, conforme 
voto do relator favorável. Item 5 - Indicação de dois membros 
para ocuparem as vagas reservadas ao Poder Legislativo junto 
ao Conselho Consultivo da ARTESP, nos termos do artigo 18, 
§ 2º, da Lei Complementar Estadual n. 914, de 14/01/2002. O 
Senhor Presidente indagou aos membros presentes se havia 
indicações a serem feitas. Pela ordem, o Deputado Luiz Fer-
nando T. Ferreira indicou o nome do Deputado José Américo. O 
Deputado Roberto Morais indicou o nome do Deputado Jorge 
Wilson Xerife do Consumidor. Em votação, foram aprovados por 
unanimidade. O Deputado Jorge Wilson Xerife do Consumidor 
agradeceu a indicação e disse que é importante regular a 
relação de consumo entre a ARTESP e a população, especial-
mente naquilo que for abusiva ao consumidor. O Deputado 
José Américo também agradeceu aos nobres pares e disse que 
os contratos de concessão mais antigos precisam ser revistos, 
trazendo mais transparência ao Estado. O Deputado Luiz Fer-
nando T. Ferreira parabenizou os deputados indicados. Convidou 
a todos para uma audiência pública a realizar-se no dia 13 do 
corrente, em Santos, para discutir a proposta da ARTESP de 
realizar melhorias nas rodovias Mogi-Bertioga e Padre Manoel 
da Nóbrega, com a implementação de praças de pedágio. Nada 
mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião, que eu, Fátima 
M. B. Dinardi, Analista Legislativo, secretariei e da qual lavrei a 
presente ata, que, considerada conforme, foi dada por aprovada 
e segue assinada pelo Senhor Presidente e por mim. Reunião, 
última desta Sessão Legislativa, ocorrida no Plenário Tiraden-
tes, com áudio gravado pelo Serviço de Audiofonia, em 11 de 
dezembro de 2019.

Deputado Ricardo Madalena
Presidente
Fátima M. B. Dinardi
Secretária

 Debates
 6 DE DEZEMBRO DE 2019
160ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidência: GILMACI SANTOS
Secretaria: CORONEL TELHADA

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - GILMACI SANTOS
Assume a Presidência e abre a sessão. Comunica 
a transformação, em ato solene, das seguintes sessões 
solenes: de 06/12, às 19 horas, para "Homenagem ao 
Centro Paula Souza pelo aniversário de 50 anos da 
Instituição", mantendo o local, o horário e o objeto; de 
09/12, às 10 horas, convocada a pedido do deputado 
Ed Thomas para "Outorga de Colar de Honra ao Mérito 
Legislativo do Estado de São Paulo ao Dr. Lincoln 
Gakiya", mantendo o horário e o objeto. Convoca 
sessões extraordinárias, a realizar-se em 09/12 
respectivamente às 09 horas e às 11h40min., com Ordem 
do Dia. Lê comunicado da Presidência efetiva a respeito 
de procedimentos relativos às sessões extraordinárias 
convocadas para segunda-feira.
2 - JANAINA PASCHOAL
Detalha pautas discutidas na reunião que participara em 
05/12 com o governador João Doria.
3 - CORONEL TELHADA
Lembra o Dia Internacional da Não Violência contra a 
Mulher e o Dia Nacional da Extensão Rural. Assevera 
que é contra todo tipo de violência. Lamenta a atitude 
de parlamentares em 05/12, neste plenário. Relata que 
é contra a reforma da Previdência. Afirma que foi eleito 
para debater ideias. Comenta que participara de diversos 
eventos.

dor, professor, fandango caiçara, folia de reis, romaria do divino, 
rabeca e viola brasileira, marimbau e pífano; 5) Guaracy Júnior 
- Apresentador/Radialista/Programa Brasil Viola Atual – Ranchi-
nho do Guaracy/Divulgação/preservação da música sertaneja/
contador de “causos”; 6) Irineu Santos - Cantor/Compositor/
Grupo “Seresteiros da Feliz Idade”/Saraus; 7) Mauri Lima e 
Orquestra de Viola Caipira de Hortolândia - Divulgação da cul-
tura caipira da viola, projetos sociais, apresentações e oficinas/
divulgação e multiplicação do autêntico som de raiz; 8) OSCIP 
Sentimento Sertanejo - Organização da Sociedade Civil de Inte-
resse Público para resgate, preservação e fomento da cultura de 
raiz caipira; 9) Pereira da Viola - Cantador/Violeiro/compositor/
Presidente Associação Nacional de Violeiros até 2010/resgate e 
valorização da cultura caipira raiz/projeto “violas em cantoria”; 
10) Teodoro & Sampaio - Dupla/violeiros (Clássicos “modões”). 
Ainda, indicaram mais dois, dentre as indicações recebidas, a 
serem contemplados, em caráter extraordinário, pelos próprios 
Membros da Comissão, nesta edição do prêmio: 1) Dorinho (In 
Memoriam) - Ex-integrante do “Trio de Ouro do Rádio Brasi-
leiro”/Cantor sertanejo; 2) Douglas e Kauan - Dupla Sertaneja. 
Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidenta, após fazer 
os agradecimentos finais, deu por encerrada a reunião, gravada 
pelo Serviço de Audiofonia, da qual, eu, Maurício Nespeca, 
Analista Legislativo, lavrei a presente ata, que, dispensada da 
leitura e considerada aprovada, vai assinada por sua Excelência, 
a Senhora Deputada Presidenta da reunião, e por mim, que 
secretariei os trabalhos. Plenário D. Pedro I, aos três dias do 
mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove.

Deputada Professora Bebel
Presidente
Maurício Nespeca
Secretário

 COMISSÃO DE SAÚDE
ATA DA DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE SAÚDE, DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 
DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos dez dias do mês de dezembro de dois mil e dezenove, 
às catorze horas e trinta minutos, no Plenário José Bonifácio 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se 
a Décima Quarta Reunião Ordinária da Comissão de Saúde, 
da Primeira Sessão Legislativa da Décima Nona Legislatura, 
sob presidência do Deputada Analice Fernandes. Presentes as 
Senhoras Deputadas Janaina Paschoal, Analice Fernandes e os 
Senhores Deputados José Américo, Caio França, Edmir Chedid 
e Alex de Madureira (membros efetivos). Ausentes, por motivo 
justificado, a Senhora Deputada Edna Macedo e os Senhores 
Deputados André do Prado, Ataide Teruel, Itamar Borges e Fer-
nando Cury. Havendo número regimental, o Senhor Presidente 
declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata da 
reunião anterior foi aprovada. Passou-se à apreciação da pauta. 
Item 1 - Projeto de lei nº 97/2013, de autoria do Deputado 
Chico Sardelli, que proíbe a comercialização do aspartame e o 
seu uso na composição de alimentos e bebidas elaborados ou 
comercializados no Estado. Foi relatora a Deputada Janaina 
Paschoal com voto contrário. Concedida vista ao Deputado 
Edmir Chedid. Item 2 - Projeto de lei nº 281/2016, de autoria 
do Deputado Atila Jacomussi, que dispõe sobre a criação do 
programa "Uma Dose de Vida" - doação de medicamentos 
no Estado. Foi relatora a Deputada Janaina Paschoal com voto 
favorável ao projeto na forma do substitutivo ora proposto, 
que acolhe a emenda proposta pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação. Aprovado como parecer o voto do relator. 
Item 3 - Projeto de lei nº 497/2017, de autoria da Deputada 
Marta Costa, que institui a "Campanha Sobre o Consumo 
Excessivo de Açúcar e Seus Malefícios". Foi relator o Deputado 
Caio França com voto favorável. O Deputado Itamar Borges 
apresentou voto em separado, favorável ao projeto na forma do 
substitutivo proposto. Concedida vista conjunta ao Deputado 
Alex de Madureira e ao Deputado Edmir Chedid. A Senhora 
Presidente suspendeu a reunião por dois minutos. Reaberta à 
hora aprazada, e constatado quorum, deu-se continuidade aos 
trabalhos. Item 4 - Projeto de lei nº 1058/2017, de autoria do 
Deputado Gil Lancaster, que institui o estímulo à realização de 
teste rápido de HIV/AIDS, sífilis e hepatites em todos os pacien-
tes usuários do sistema de saúde dentro do rol de exames de 
rotina solicitados nos hospitais, maternidades, unidades de 
saúde públicas e privadas do Estado. Foi relator o Deputado 
Alex de Madureira com voto favorável. A Deputada Janaina 
Paschoal apresentou voto em separado, contrário. Aprovado o 
Voto em Separado. Item 5 - Projeto de lei nº 63/2018, de autoria 
do Deputado Gil Lancaster, que cria o "Programa de Prevenção 
à Síndrome de Angelman", no Estado. Foi relatora a Deputada 
Janaina Paschoal com voto contrário. Aprovado como parecer o 
voto da relatora. Item 6 - Projeto de lei nº 64/2018, de autoria 
do Deputado Gil Lancaster, que cria o "Programa de Prevenção 
à Síndrome Ellis-van Creveld", no Estado. Foi relatora a Depu-
tada Janaina Paschoal com voto contrário. Aprovado como 
parecer o voto da relatora. Item 7 - Projeto de lei nº 65/2018, 
de autoria do Deputado Gil Lancaster, que cria o "Programa de 
Prevenção à Doença de Aspergilose", no Estado. Foi relatora a 
Deputada Janaina Paschoal com voto contrário. Aprovado como 
parecer o voto da relatora. Item 8 - Projeto de lei nº 335/2018, 
de autoria do Deputado Gil Lancaster, que institui o "Dia Esta-
dual da Prevenção, Controle e Orientação da Urticária Crônica 
Espontânea - UCE". Foi relatora a Deputada Janaina Paschoal 
com voto contrário. Aprovado como parecer o voto da relatora. 
Item 9 - Projeto de lei nº 359/2018, de autoria do Deputado Luiz 
Carlos Gondim, que dispõe sobre diretrizes a respeito dos exa-
mes, controle do mormo, anemia infecciosa equina e expedição 
da Guia de Transporte Animal - GTA, para cavalgadas no Estado. 
Foi relator o Deputado Ataide Teruel com voto contrário ao pro-
jeto e à emenda apresentada pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação. Concedida vista ao Deputado Edmir Chedid. 
Item 10 - Projeto de lei nº 509/2019, de autoria do Deputado 
Rafa Zimbaldi, que institui a "Semana de Conscientização sobre 
Fogos de Artifício". Foi relator o Deputado José Américo com 
voto favorável ao projeto na forma do substitutivo apresentado 
pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação e contrário 
à emenda nº 1. Aprovado como parecer o voto do relator. 
Item 11 - Projeto de lei nº 510/2019, de autoria do Deputado 
Delegado Bruno Lima, que institui a "Semana Estadual de 
Conscientização e Incentivo à Doação de Órgãos e Tecidos". 
Foi relator o Deputado André do Prado com voto favorável ao 
projeto na forma do substitutivo apresentado pela Comissão 
de Constituição, Justiça e Redação. Aprovado como parecer o 
voto do relator. Item 12 - Projeto de lei nº 852/2019, de autoria 
da Deputada Leticia Aguiar, que altera a redação do parágrafo 
2º do artigo 1º da Lei nº 4.166, de 20 de julho de 1984, que 
torna obrigatória a afixação de aviso, alertando para os riscos 
da auto-medicação. Foi relatora a Deputada Janaina Paschoal 
com voto favorável. Aprovado como parecer o voto da relatora. 
Item 13 (CONCLUSIVA) - Moção nº 166/2019, de autoria do 
Deputado Léo Oliveira, que aplaude a equipe de médicos e pes-
quisadores do Centro de Terapia Celular - CTC/FAPESP/USP, do 
Hemocentro do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina 
de Ribeirão Preto, pelo procedimento de Terapia Genética (Cart 
Cell) realizado no paciente Vamberto Luiz de Castro. Foi relator 
o Deputado José Américo com voto favorável, conclusivamente. 
Aprovada conclusivamente a propositura, na Comissão de 
Saúde, conforme voto do relator favorável. Em seguida, a Pre-
sidente informou os documentos para ciência. Item 01 - Ofício 
nº 2190/2019-EC/GAB, do Deputado Edmir Chedid. Encaminha 
cópia do Relatório Final da Comissão Parlamentar de Inquérito 
constituída com a finalidade de apurar denúncias de irregula-
ridades afetas à gestão da Fundação para o Remédio Popular 
- FURP. Item 02 - Ofício n. 734/2019, da Câmara Municipal 
de Américo Brasiliense. Encaminha cópia do Requerimento n. 
301/2019, solicitando a intermediação da ALESP para que não 


